
倘若不是比赛
场地地板上赫然标
示着“深圳马可波
罗”的字样和俱乐
部 logo图案，或许
大部分球迷都误认
为广州男篮才是深
圳市体育中心体育
馆的“主队”，而之
所以出现“反客为
主”的现象，很大程
度上源于广州男篮
球员郭艾伦的出色
发挥。时隔 509
天，他再次在CBA
的赛场上得到 20+
的得分，帮助球队
取胜的同时，也让
人依稀看到了曾经
最为熟悉的“13号
追风少年”。

时隔590天再砍20+，“打脸”质疑泪洒赛场
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受制于伤病的影响，郭艾伦在近几
个赛季的出勤率大打折扣，上赛季更是
只在常规赛出战了三场比赛。今年夏
天，为辽宁男篮效力十四载的郭艾伦被
球队交易至广州男篮，开启了职业生涯
的新篇章。

在伤病恢复理想，且完成体测的情
况下，郭艾伦在10月25日，广州男篮主
场对阵南京同曦的比赛中，迎来新赛季
首秀，这也是他时隔296天，重新出现在
CBA的赛场。在18分钟的出场时间内，
郭艾伦8投2中，仅拿到5分、3个篮板和
2次助攻，球队则最终告负。赛后面对
媒体记者带有安慰性质的话语，性格一
向耿直的郭艾伦并不“买账”，“我是郭艾
伦，打成这样还能叫不错？简直是在开
玩笑。”面对前来支持和观看他首秀的众
多球迷，郭艾伦更是主动道歉，“今天打

得太烂了，下次争取打好点，对不起。”
对于自己的身体状况以及竞技状

态，无论是郭艾伦本人还是教练组都心
知肚明，有着充足且完备的计划和方
案。“按照他的康复计划，复出的第一场
球上场时间从15分钟开始，以后会逐
渐增加他的上场时间。从15分钟到18
分钟，再到20分钟、22分钟，上场时间
取决于他比赛之后的身体恢复情况。”
广州男篮主教练米切尔说道。

次战福建男篮，郭艾伦就交出了一
张相对不错的成绩单，在同样18分钟
的出场时间内，5投4中，拿到了11分、2
个篮板和2次助攻，效率和表现都有所
回暖，也帮助球队取得了赛季首胜。

正当所有人都理所应当地认为可
以给到久疏战阵的郭艾伦更多时间和
耐心的时候，这个出道至今就在球迷眼

里风驰电掣、睥睨一切的13号，在个人
伤愈复出的第三场比赛，就给大家带来
了惊喜与感动。

与深圳的比赛，是郭艾伦职业生涯
的第500场CBA比赛，而他最终交出了一
份15投10中，得到25分、3个篮板和7次
助攻的答卷，帮助球队取得连胜。熟悉
的反击一条龙；利用节奏上的变化打成

“2+1”；迎着防守队员抛投命中；连续送出
秒传助攻队友得分……还有与对手之间
的冲突以及和裁判喋喋不休的抱怨，都
让人不禁感慨熟悉的郭艾伦又回来了。

如此出色的表现，让教练组都暂时
忘了对郭艾伦的出场时间管理，让他出
战了30分钟。终场结束哨响，“13号！
郭艾伦！”的喊声响彻整个深圳市体育中
心体育馆的上空，球迷们以最为直接的
方式欢迎曾经的追风少年回归赛场。

终场后，郭艾伦被队友围拢在球
场中央进行庆祝，每个人都清楚这场
比赛对于他的意义不止于胜利这么简
单，而后他一个人坐在球场中央情绪
久久无法得到平静，任由泪水肆意滑
落。当球队助理教练杨学增过来送上
安慰与鼓励时，他再也按捺不住内心
的情绪，激动地说道：“有人说我再也
打不了篮球了，我能打！”面对折磨再
三的伤病困扰以及外界的流言蜚语，
郭艾伦用自己的表现做出了最为积极
的回应，“我能打篮球了，有的人说我
再也打不了，说我要退役了。如果没
有受伤，我一直都是那个我，我也很伤
心，说实话，我也以为自己打不了了，
我今天很感动，我还能打篮球。”

郭艾伦身上所背负的压力、不甘、
委屈，甚至愤懑，都在此刻得到了尽情
地宣泄，“自己能打篮球就已经很感恩
了，没啥别的想法，原来觉得很简单的
一件事，每场球都打，有时候还不爱
打，有时候还很累，客场主场来回跑，
有时候想要休息一场，有时候会这样，
但那是健康的时候，现在能上场打一
场是多么珍贵，也很开心在深圳主场
大家还这么热情，这也是我打篮球的
动力，谢谢你们。”

对于广州男篮而言，他们同样非
常欣喜地看到郭艾伦的回归。自上赛
季李炎哲离开球队之后，广州男篮的
整体框架几乎在过去的休赛期得到了

彻底瓦解，一度被外界视为本赛季的
“鱼腩”之一，但纵观这支球队开季至
今，尤其是郭艾伦伤愈回归后的几场
比赛来看，他们身上所展现出的韧劲、
拼劲以及不服输的斗志值得外界称
道，而郭艾伦也坦言自己非常喜欢球
队如今的氛围，这让外界对于广州男
篮有了更多的期待。“现在的教练为我
们带来了很先进的想法，他的训练方
式和方法，让我非常信服。昨天晚上
和大家聚餐，队内年轻球员都很有活
力和朝气。”郭艾伦说道，“从教练到团
队，包括我们的领队，都非常关心我。
球队总经理、球队的新媒体运营团队，
大家都是用非常热情的拥抱来欢迎
我。所以说，我也想多打点球，能够别
受伤，回报大家对我的热情，回馈球
迷，我需要做的还很多。”

凭借着上佳的发挥，郭艾伦入选
了CBA常规赛第八轮的最佳阵容名
单，而这俨然还只是新赛季的开始。
值得一提的是，11月3日，广州男篮将
客场对阵辽宁男篮。两支球队上一次
交手，郭艾伦因伤作壁上观，此番再度
相遇，重返家乡的郭艾伦会拿出怎样
的表现，又将在辽宁男篮的主场得到
怎样的礼遇，已然备受外界的期待。

再见少年拉满弓，不惧岁月不惧
风，期待广州男篮的 13 号能在未来
CBA联赛的舞台上留下属于自己的更
多印记。

500500场里程碑之夜场里程碑之夜，，““郭艾伦郭艾伦””响彻体育馆响彻体育馆

洛夫顿首秀献两双，大鲨鱼还是没赢
迎来三连客最后一场的上海男篮

昨晚以104比 115不敌宁波男篮，被对
手双杀的同时，战绩来也到了1胜8负。

面对曾在主场大比分输过的对
手，上海男篮此役迎来了新外援小洛
夫顿的首秀。在首节还剩下5分多钟
的情况下，洛夫顿替补登场，并且半场
就交出了16分、9个篮板和3次抢断的
成绩单。鉴于洛夫顿还有时差，能够

有如此不错的表现，已然实属不
易，但让人摸不着头脑的是，
在下半场时间内他并没有得
到太多的表现机会，尤其是在

单外援作战的第四节，他更是直接被
摁在了板凳席上，“上半场沃特斯的发
挥不太理想，我们也做了一些调整，洛
夫顿展现出了他个人的能力，但很明
显第四节沃特斯调整好了自己的状
态，率队把比分追了回来，并且完成了
反超，他的状态还是可以的。现在有
新的外援到了球队，我们要慢慢摸索
找到更加合适的轮转。现在的外援政
策就是这样，不管谁在场上，场下的都
要支持队友，为了球队赢取胜利。”对
于为何第四节没有让洛夫顿登场，上
海男篮代理主帅詹姆斯·邓肯给出了

自己的答复，但从沃特斯的表现来看，
整场23投7中的命中率，以及外线11
中2的表现实在是让人无法把他和“状
态可以”四个字画上等号，反观对方的
小外援霍华德全场拿到了40分、5次助
攻和5次抢断，三分线外14投10中，与
沃特斯的发挥大相庭径，也彻底改变
了比赛的走势，让胜利的天平朝着对
手的方向倾斜。

根据赛程安排，上海男篮第一阶
段仅剩下11月3日主场对阵北京男篮
的最后一场比赛，倘若再度输球，球队
第一阶段将只赢下一场比赛，这显然

是所有人都不能接受的表现，“球队整
场比赛的拼搏精神还是有的，从比分
落后到最后追上来，再到反超，这种拼
搏精神是毋庸置疑的，但球队的问题
还在，从篮板球到控制失误。这些问
题我们说了很长时间，但目前还在解
决的路上，没有找到诀窍。最近三场
比赛大家的态度很好，但还是有很多
细节没做好，包括在比赛过程中给对
手投了太多三分。我们还是首先把原
来的问题解决掉，希望后续比赛发挥
更好，争取拿到比赛胜利。”尽管是作
为代理主教练，但平心而论，詹姆斯·
邓肯并没有起到“换帅如换刀”的作
用，对于上海男篮而言，若想要在后续
的比赛中实现触底反弹，真的应该在
主教练的人选上早做打算才是。


